



Tätigkeitsbericht der Naturfreunde Österreichs, Ortsgruppe Brunn am Gebirge, für das Jahr 2017

Die Brunner Naturfreunde führten zumindest 1 Veranstaltung pro Monat im Jahr 2017 durch.

Im Jänner und Februar waren es insgesamt 3 Lichtbildvorträge, im Oktober ein weiterer Lichtbildervortrag.

in den Monaten März bis Dezember wurde jeweils monatlich eine Wanderung durchgeführt. Hier wurden jeweils 2 Wanderungen angeboten, eine Längere und eine Kürzere. Geführt wurden diese Touren von ehrenamtlichen, staatlich geprüften Wanderführern.

6 der insgesamt 10 Wanderungen des Jahres 2017 wurden mit einem Bus geführt. Dafür muss der Verein erhebliche Mittel zuschießen, da die eingehobenen Kostenbeiträge der Wanderer einen Bus nicht allein finanzieren können.

Zusätzlich führten wir ein Wanderwochenende im Salzkammergut durch.

Zu Jahresbeginn wurde ein Wanderheft an die Mitglieder versandt, in dem die geplanten Wanderungen des Jahres beschrieben sind.

Daneben betreuen wir auch eine eigene Homepage:

<http://brunn-gebirge.naturfreunde.at/>

4 Lichtbildervorträge:

- 10. Jänner 2017: Oman
- 31. Jänner 2017: Der Pamir Highway
- 21. Februar 2017: Jahresrückblick über das vergangene Wanderjahr 2016
- 17. Oktober 2017: Sri Lanka

Insgesamt nahmen 132 BesucherInnen an diesen 4 Vorträgen teil.

Am 18. März 2017 nahm die Ortsgruppe Brunn am Gebirge an der Gebietskonferenz NÖ-Ost für alle Naturfreundeortsgruppen der Bezirke Mödling, Baden, Bruck a.d. Leitha und Schwechat in Hirtenberg teil.

Ab März bis einschließlich November führten und planten wir, grundsätzlich am letzten Sonntag jeden Monats, 9 Wanderungen, wobei für die Teilnehmer die Auswahl zwischen einer langen und einer kürzeren Strecke bestand.

Zusätzlich fuhren wir mit einem Bus zu einem Adventmarkt, dabei genossen wir auch eine kurze Wanderung

Geführt wurden diese Touren von ehrenamtlichen, staatlich geprüften Wanderführern.

Als Hauptwanderführer agierte in bewährter Weise Bruno Wladecker, unterstützt von Joachim Feiks und Alois Lick.

25. März 2017:	Vöslauer Hütte
22. April 2017:	Illmitz - Seewinkel
20. Mai 2017:	Lunz am See – Bahnerlebnisweg
24. Juni 2017:	Hohe Veitsch
30. Juni bis 3. Juli 2017:	Wanderwochenende Salzkammergut
29. Juli 2017:	Hadersdorf am Kamp - Heiligenstein
26. August 2017:	Die Zeller Hüte
30. September 2017:	Wanderung der 6. Etappe des Welterbesteiges in der Wachau von Maria Laach nach Felbring
21. Oktober 2017:	Poysdorf - Falkenstein
18. November 2017:	Oberkohlstätten – Corvinusweg
16. Dezember 2017:	Advent in Hadres

Wir konnten im Durchschnitt 33 Wanderer pro Tour zum Mitwandern bewegen.

Insgesamt nahmen 363 Wanderer an unseren 11 Wanderangeboten teil.

Weiters wurden 2 Vorstandssitzungen im Jahr 2015 abgehalten, 22 FunktionärlInnen nahmen daran insgesamt teil.

Bei der Festsitzung des Brunner Gemeinderates anlässlich des Nationalfeiertages wurden 2 FunktionärlInnen der Brunner Naturfreunde geehrt.

Anna Guny erhielt das Goldene Ehrenzeichen, Alois Lick wurde mit dem Silbernen Ehrenzeichen ausgezeichnet.

Am 26. November 2017 fand die besinnliche Vorweihnachtsfeier statt. Hier waren 60 Mitglieder anwesend.

Am 1. Dezember 2017 schenkten wir im vereinseigenem Lokal einen Adventpunsch aus. Diese Veranstaltung wurde sehr gut angenommen, dies bestätigte uns der Besuch von ca. 45 Personen.

Die Brunner Naturfreunde müssen für ein eigenes Vereinslokal in der Ferdinand Hanusch-Gasse aufkommen.

Wir haben auch umfangreiche Wanderbücher, die die Vereinsmitglieder ausborgen können bzw. stehen gerne beratend zur Verfügung.

Wir wirken auch gerne bei Aktivitäten der Marktgemeinde Brunn am Gebirge mit – z.B.: leiteten wir einen Arbeitskreis beim Projekt „Brunner Wassergemeinde“ sowie nehmen wir immer gerne an der jährlichen Nationalfeiertagsfeier im Festsaal teil. Wir übernahmen im Jahr 2012 im neuen Arbeitskreis „Gesunde Gemeinde“ die Erhebung der Schritte für die angebotenen Wegestrecken.

Insgesamt nahmen im Jahr 2017 bei unseren öffentlich durchgeföhrten Veranstaltungen, Aktivitäten und Wanderungen 468 Personen teil.

Unser Verein besteht aktuell aus 180 Mitgliedern, davon 120 Brunnern.

Die Brunner Naturfreunde weisen bereits auf eine langjährige Tradition hin, im Jahr 2011 feierten wir das 100 jährige Jubiläum.

Nachfolgend sind alle Veranstaltungen und Wanderungen des Jahres 2017 dokumentiert.

Mit einem herzlichen „Berg Frei“

Alois Lick
Vorsitzender